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En 2024, l’ALG change de dimension 

  

L’opération « Peau neuve » de l’ALG débutée en 2023 est terminée. Cela fait maintenant 

deux ans que notre association a pris pleinement possession de la Maison des Habitants de 

la Glacière. De nombreux investissements en termes d’équipements, humains et financier se 

sont poursuivis en 2024 : ceux-ci nous permettent dorénavant d’offrir à nos adhérents, à nos 

animateurs-techniciens et prestataires, et à nos salariés de bien meilleures conditions 

d’exercice. Nous prolongerons en 2025 nos efforts en ce sens. 

  

En termes de RH, les effectifs salariés de notre association sont plus stables bien qu’un besoin 

de renforts permettrait de soulager le poste de direction et l’accueil (contraintes budgétaires). 

Leur implication dans la vie de l’ALG n’est plus à démontrée, leur professionnalisme non plus. 

Nous tenions à louer ici leur disponibilité particulière auprès des adhérents et leur réactivité 

pour répondre aux attentes multiples. 

 Quant à nos adhérents, c’est avec toujours autant de plaisir de les voir de plus en plus 

nombreux lors des phases inscriptions. Nous frôlons aujourd’hui les 1000 adhérents et 1200 

participants aux activités proposées. 

  

2024 c’est aussi la mise en place de l’Accueil de Loisirs Sans Hébergement (ALSH). En effet, 

l’Amicale a toujours fait le choix de permettre au plus grand nombre de poursuivre leur 

pratique sportive ou artistique surtout pour nos enfants et en particulier le mercredi après-

midi. A la fois poussée et soutenue lors de sa mise en place, l’ALG s’est organisé et a investi 

financièrement pour permettre depuis la rentrée 2024-2025 l’accueil tous les mercredis après-

midi de 20 enfants qui alternent entre leurs activités et des temps collectifs. 

  

2024 a aussi été l’année des évènements et manifestations en tout genre : Vide-greniers, la 

3ème édition de Mondésir Tes Baskets, Artisan’Art, en nouveauté le Loto … Outre les projets 

enfance-jeunesse et adultes-famille (avec l’Ecole Multisports, l’accompagnement à la 

scolarité, les sorties et week-ends familles…), nos animateurs jeunesse ont également pu 

proposer un séjour à l’étranger en Grèce à Athènes avec 7 adolescents, séjour qu’ils ont eux-

mêmes construit. 

  

Mais 2024, c’est surtout l’aboutissement d’un projet tant attendu : l’ouverture d’un café 

associatif, le Kfé Social Club. Autour d’un groupe de travail qui s’est mis en place fin 2023, ce 

projet collectif d’habitants du quartier a cheminé pour finalement permettre le dépôt d’un 

dossier au budget participatif du département de la Gironde. Lauréat de ce budget et porté 

par des bénévoles sous la houlette des salariés et de la gouvernance de l’ALG, le Kfé Social 

Club a pu lancer sa première soirée le 05 avril 2024 et réunir plus de 200 habitants. Véritable 

« place du village », les bénévoles du Kfé ont œuvré de nombreux vendredis pour proposer 

un lieu d’échanges, de partage et de vie qui nous manquait tant. 

 

 Grace à vous tous, adhérents, animateurs-techniciens, prestataires, associations hébergées, 

bénévoles (dont le nombre ne cesse de croître), salariés et administrateurs, nous afficherons 

en 2024 une année bénéficiaire financièrement liée à l’attention particulière de la direction de 

l’Amicale et du Conseil d’administration quant à la solidité de la santé de notre association (dû 

à la hausse de cotisations et d’adhésions notamment solidaires, aux contrats aidés, aux 

recettes du café associatif, aux locations de salles…). 

 En 2025, l’ALG poursuit sur la même dynamique aux services de tous ! 
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Concernant l’année 2025, les plus de 55 activités que nous qualifierons de « traditionnelles » 

se poursuivent bien évidemment que cela soit les ateliers de développement personnel et 

autres actions sociales tournées vers les jeunes et les adultes-familles et séniors. Certains 

rendez-vous ont déjà eu lieu (Carnaval, Chante en Cœur au profit du Secours Populaire, Vide-

greniers, Mondésir Tes Baskets 4ᵉ édition ...) et d’autres sont d’ores et déjà programmés (Gala 

de danse, Scènes en fête, Artisan’Art, Loto…). Signe de notre vitalité, nous accueillons de 

plus en plus d’associations hébergées dans nos locaux et les expositions sont elles aussi de 

plus en plus nombreuses dans le hall d’accueil. 

  

En 2025, l’Amicale renouvelle également son agrément Espace de Vie Sociale (EVS) : ce 

travail, réalisé périodiquement tous les 4 ans, à la demande de la CAF, vous a permis 

d’exprimer vos souhaits, besoins, attentes, idées à l’échelle de notre quartier et de notre 

association. Un groupe de travail est à l’œuvre. Une première restitution des questionnaires 

aux habitants a été réalisée en avril et 5 orientations ont été définies. Le rapport final 

comportant les actions à mettre en œuvre durant les 4 prochaines années sera transmis à la 

CAF en octobre 2025 avec, nous l’espérons tous, le renouvellement de notre agrément EVS 

(une restitution définitive sera organisée à cette occasion). 

  

Sur sa lancée de 2024, l’Amicale continuera d’accompagner les projets portés par nos 

bénévoles et habitants du quartier comme le développement du Kfé Social Club, votre café 

associatif, ou de Mondésir Tes Baskets, manifestation sport-santé autour d’un footing familial 

mais aussi le carnaval de quartier en partenariat avec l’accueil périscolaire de l’école 

maternelle et élémentaire Anatole-France ». 

  

Enfin, porté par Joëlle, notre animatrice Théâtre de la compagnie CTA6 et soutenu par l’ALG, 

les autres associations de quartier de Mérignac et par la Municipalité, le « Festival des Contes 

» démarrera en septembre 2025. Projet ambitieux impliquant également certains écoles et 

collèges de Mérignac, il aura lieu en avril 2026 mais sa concrétisation ne pourra se faire sans 

la participation active de tous en 2025, sans oublier les finances à rechercher. 

  

Mais 2025, cela reste toujours un défi financier : avec près de 1000 adhérents, 55 activités 

proposées, plus de 80 bénévoles présents lors des manifestations, nous pourrions croire que 

la santé financière de notre association est solide. Malgré le fort soutien de nos partenaires 

que sont la Ville de Mérignac, la CAF et le Département de la Gironde, soumis eux aussi à 

des restrictions budgétaires, les administrateurs et la direction de l’Amicale restent vigilants et 

mettent tout en œuvre afin de garantir la pérennité de notre structure. 

Le dynamisme de notre association tient à peu de choses. C’est pourquoi, plus que jamais, 

nous ne saurions nous passer des fortes collaborations avec nos partenaires institutionnels 

traditionnels, de l’engagement sans faille de notre équipe de salariés et animateurs (-trices) 

techniciens (-nes) d’ateliers, prestataires. Nous avons aussi besoin de vous, adhérent(e)s, 

fidèles en plus grand nombre. Chacun y allant de sa propre contribution, à tous les niveaux ! 

Pour que votre Amicale continue de vous faire vivre des moments de partage et de 

convivialité, nous comptons sur vous ! 

            Foued SADDIK                        Président de l’ALG
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1- L’Amicale Laïque de la Glacière  

a) Description  

 

L’ALG, association de type loi 1901 est tournée vers les quartiers de Mérignac Est (La 

Glacière, Bourdillot, Labatut) qui regroupent près de 13626 habitants (INSEE 2020). Elle a été 

créée en 1903 et c’est la plus ancienne association d’animation de quartier Mérignacaise. Elle 

est reconnue d’utilité publique depuis 1951. En 1904, elle est affiliée à la Ligue de 

l’Enseignement. Elle a obtenu l’agrément en qualité d’association d’éducation populaire en 

2004. Elle est agréée maison de quartier depuis 2003 par la Ville de Mérignac et Espace de 

Vie Sociale par la CAF de la Gironde depuis 2013 (avec deux renouvellements d’agrément 

depuis). Nous avons aménagé dans les nouveaux locaux le 31 mai 2023, en tant que Maison 

des Habitants de la Glacière. 

Elle contribue à la dynamisation de la vie de quartier à l’intérieur duquel elle joue un 

rôle essentiel d’accueil, d’animations et de services en faveur de la population à finalités 

sociales, éducatives et culturelles. Nous créons un accompagnement et une écoute toute 

particulière pour les familles du quartier. Nous essayons d’identifier au mieux les besoins et 

attentes du public pour mieux y répondre, ensemble, car nous essayons au maximum de 

construire les projets avec notre public. 

 

b) Les valeurs  

 

Ce qui fonde notre association d’éducation populaire c’est la laïcité, la citoyenneté, la 

solidarité, le respect, la liberté de penser et d’expression. Nous favorisons le vivre ensemble, 

la mixité sociale et des genres pour des publics allant de l’enfance aux séniors en privilégiant 

le bien-être de tous et leur émancipation par l’accès à la culture, aux loisirs et au sport. 

 

c) La gouvernance 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

-Ligue de l'enseignement 

Structure de présidence bénévole 

pour orienter et pérenniser 

Structure opérationnelle pour 

gouverner et proposer 

Conseil d'Administration ( 19 membres), 

dont :      - 9 membres  du bureau                                           

- Groupes de travail (10 groupes) 

Le directeur 

L'animateur Secteur Enfance-Jeunesse 

L'animatrice Secteur Enfance-Jeunesse 

L'animatrice Secteur Adultes-Familles 

La secrétaire/assistante/compta/com/inscriptions 

A l'écoute et aux services des habitants 

  

L'agente d'accueil 

Les animateurs d'ateliers (CDD, CDI, Auto-

entrepreneurs) 

Les bénévoles 
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2- Pourquoi une affiliation à la Ligue de l’Enseignement ? 

 

La Ligue de l’enseignement pour ses valeurs d’éducation populaire, notamment de laïcité 

mais aussi pour l’action « Lire et Faire lire » qui fonctionne depuis de longues années avec 

nos bénévoles intervenant sur le temps scolaire aux écoles maternelle et primaire « Anatole-

France ».  L’objectif de cette action est de donner le goût de la lecture aux enfants, et c’est 

une opération appréciée par tous (enfants, enseignants et bénévoles). 

 

3- 2024 : une stabilité en Ressources humaines, et un nouveau projet le “Kfé Social 

Club” 

 

Pas de départs et de nouveaux salariés dans l’équipe permanente (à part pour l’ALSH 4/10 

ans où trois animateurs se sont succédés pour le mercredi après-midi hors vacances scolaires 

de 13h30 à 17h30). Et depuis le 5 avril 2024, les bénévoles du café associatif gèrent le projet 

de main de maître. Trois salariés sont juste-là en appui. 

 

4- Le personnel  

 

Dans l’équipe des salariés permanents, sur l’année 2024, nous pouvons noter une stabilité 

en ressources humaines (RH). 

Camille Gaudillère a passé avec succès son UC de Direction et commence sa formation 

DEJEPS depuis le mois de novembre 2024. 

Concernant les ateliers, nous n’avons pas eu de nouveautés cette année. Nous saluons 

toujours le travail effectué des différents animateurs techniciens et des prestataires auprès de 

notre public.  

Nous avons au total 28 prestataires (auto-entrepreneurs ou salariés d’associations extérieurs 

à l’ALG). 

Merci à l’équipe des salariés permanents, aux animateurs techniciens et prestataires pour 

leur travail et leur sérieux, mais également aux stagiaires reçus dans l’année :  sur l’accueil, 

sur l’animation, et nous recevons aussi des stagiaires de 3ème et de 2nde. 

 

5- L’engagement des bénévoles  

 

L’ALG bénéficie en 2024 de l’aide de 81 bénévoles différents (et de 134 au total) qui 

représentent 6742 heures de participation sur l’année. L’investissement des bénévoles a été 

plus important qu’en 2023 car de nouveaux bénévoles sont arrivés et ces derniers en 

général se sont bien impliqués sur la vie de l’association et notamment sur le café associatif 

et les évènements. Il faut savoir que 6742 h représentent l’équivalent de plus de 3 salariés à 

plein temps, ce qui est très significatif par rapport à notre effectif de salariés actuels où nous 

avons 7,5 ETP. 

Ils interviennent sur l’accompagnement à la scolarité, l’action « Lire et Faire Lire » au groupe 

scolaire « Anatole France », sur les aides aux manifestations, pour quelques démarches 

administratives et bien évidemment, pour certains d’entre eux, au bureau et au conseil 

d’administration pour la gouvernance associative. 

Et puis, se sont rajoutés ceux du café associatif, le kfé social club. 
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Certains encadrent des ateliers comme Nicole Saigne pour le créatelier (tricot et 

bricolage), Philippe Tourraine pour le scrabble, Catherine Geoffroy pour l’activité 

marche (avec un groupe de sorties courtes et un groupe de randonnées plus longues). 

Nous en profitons pour tous les remercier pour leur investissement, leur engagement tout 
comme l’équipe de permanents professionnels et les animateurs techniciens et prestataires 
qui travaillent avec ces personnes volontaires.  
Ils apportent gratuitement et librement de la connaissance/compétence à notre communauté 
et contribuent largement à la mise en œuvre du projet associatif. Ils sont importants par leurs 
diverses implications. Ils sont une ressource essentielle par leur motivation et jouent un rôle 
indispensable. Sans bénévoles, nombre d’actions ne pourraient se réaliser. 
La motivation de l’engagement collectif, c’est la satisfaction d’utiliser de son temps et ses 
compétences pour la réalisation des projets du groupe.  C’est être utile en s’engageant ! 
 
6- Les groupes de travail au sein du conseil d’administration de l’Amicale 
 
Il en existe 08 : 

- Groupe communication numérique : logiciel adhérents et site internet. 
- Groupe budget (gestion financière en lien avec le modèle socio-économique toujours 

délicat) 
- Groupe salariés (ressources humaines) 
- Groupe journal : il se réunit tous les deux mois pour concevoir la newsletter, adressée à tous 

les adhérents et à nos partenaires. Une forme « papier » plus sommaire est tirée en interne 
et en peu d’exemplaires, et disponible dans nos locaux pour les personnes de passage. 
L’objectif est de mettre l’accent sur la vie de l’association pour informer et impliquer 
davantage les adhérents et /ou les habitants. 

- Groupe manifestations (aide pour l’organisation et animations des évènements du quartier). 
- Groupe G10 (participation au conseil de coopération, aux différents groupes de travail, à la 

réflexion au sein du collectif des 10 associations d’animation de quartier de Mérignac). 
- Groupe café associatif 
- Groupe autoconsommation collective 
 
7- Les adhérents 

 

a) Evolution du nombre d’adhérents par année 

 

Pour la saison 2023/2024, nous avons eu 918 adhérents, et en 2024/2025 le nombre 

d’adhérents arrêté en Avril 2025 est de 984. Les adhésions continuent jusqu’à l’été pour les 

activités estivales. Ceci signifie que nous devrions à la clôture de la saison en cours 

atteindre un nombre d’adhérents supérieure à celui de la saison dernière, et c’est un record ! 

Nous pouvons constater que le nombre d’adhérents n’a cessé de s’accroître 

d’années en années pendant 9 ans malgré le trou d’air de la période COVID. 

Il faut dire que nous avions limité le nombre d’inscrits par ateliers pour respecter les 

distanciations sociales. Mais cette période exceptionnelle est à présent derrière nous. 

Notons que ce qui est appréciable aujourd’hui dans les nouveaux locaux, c’est que 

nous sommes moins contraints de limiter la jauge admissible par rapport à la dimension des 

salles (à part pour la gym cardio, le Pilates, la zumba, la danse africaine, et la danse 

modern’jazz qui remportent un grand succès). 

 

b)  Répartition par genre  
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Saison 2023/2024 

 

Catégorie Genre Taux en 

% 

Total Féminin 

en % 

Total Masculin 

en % 

Enfants (4 à 11 ans) Féminin 56,57  

 

 

75,42 

 

 

 

 

 

24,62 

 

Masculin 43,43 

Adolescents (12 à 17 ans) Féminin 61,98 

Masculin 38,02 

Adultes (18 ans et +) Féminin 87,70 

Masculin 12,30 

      Le genre féminin est majoritaire sur toutes les classes d’âge. 

 

Saison 2024/2025 (Avril 2025) 

 

Catégorie Genre Taux en 

% 

Total Féminin 

en % 

Total Masculin 

en % 

Enfants (4 à 11 ans) Féminin 65,32  

 

 

 

77,63 

 

 

 

 

22,37 

Masculin 34,68 

Adolescents (12 à 17 ans) Féminin 58,28 

Masculin 41,72 

Adultes (18 ans et +) Féminin 87,25 

Masculin 12,75 

     Le genre féminin est majoritaire sur toutes les classes d’âge. 

 

c)  Répartition par âge 

 

Saison 2023/2024 
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Âge - 6 ans 6/10 ans 11/17 ans 18/25 ans 26/59 ans 60/99 ans 

Taux en % 6,10 20,20 15,38 1,91 30,57 25,84 

 

Sur la saison 2023/2024, une majorité d’adhérents âgés de 26/59 ans, suivi des retraités 

puis des enfants âgés de 06 à 10 ans.  

 

Saison 2024/2025 (Avril 2025) 

 

Âge - 6 ans 6/10 ans 11/17 ans 18/25 ans 26/59 ans 60/99 ans 

Taux en % 4,62 18,10 16,61 1,46 32,05 27,16 

 

Cette saison confirme en répartition les statistiques des années précédentes. 

 

d)  Répartition des Q.F / Enfants et Adolescents 

 

Pour rappel : 

Tr.1 (0-350), Tr.2 (351- 550), Tr.3 (551-750), Tr.4 (751-1050), Tr.5 (1051-1400), Tr.6 (1401- 

2001, Tr.7 (2001-2500), Tr.8 (2501-3000), Tr.9 (3001-3501), Tr.10 (> à 3501) 

 

Saison 2023/2024 

 

Tr. Q.F (€) Tr.1 Tr.2 Tr.3 Tr.4  Tr.5  Tr.6 Tr.7 

Adhérents (%) 4,55 2,78 4,29 10,10 14,14 30,05 34,09 

 

Saison 2024/2025 (Avril 2025) 

 

Tr. Q.F (€) Tr.1  Tr.2  Tr.3  Tr.4   Tr.5   Tr.6  Tr.7   Tr.8   Tr.9  Tr.10  

Adhérents (%) 1,51 2,6 4,12 11,07 15,62 18,66 16,92 10,42 2,82 16,26 

 

Sur cette saison, la majorité des adhérents se trouvent sur les tranches de Q.F supérieures 

(6,7,10,5 puis 4). 

 

e)  Répartition des Q.F / Adultes 

 

Saison 2023/2024 

 

Tr. Q.F (€) Tr.1 Tr.2 Tr.3 Tr.4  Tr.5  Tr.6 Tr.7 

Adhérents (%) 2,49 1,91 3,63 9,37 12,05 23,52 47,04 

 

Concernant les quotients familiaux Adultes, la plupart sont sur les tranches supérieures 

(7,6 et 5). 
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Saison 2024/2025 (Avril 2025) 

 

Tr. Q.F (€) Tr.1  Tr.2  Tr.3  Tr.4   Tr.5  Tr.6  Tr.7   Tr.8   Tr.9  Tr.10  

Adhérents (%) 1,84 2,54 1,41 8,9 10,88 18,64 12,57 8,9 4,38 29,8 

Même diagnostic que l’année passée avec la tranche Q.F la plus haute. Ensuite, ce sont 

les tranches 6, 7 et 5 les plus importantes. 

 

g)  La zone géographique de nos adhérents 

 

Saison 2023/2024 

 

Quartier De Mérignac Nombre d’adhérents Taux en % 

La Glacière 475 51,71 

Bourdillot 25 
2,75 

Labatut 17 
1,90 

Autres quartiers de Mérignac 218 
23,72 

Autres Villes  157 
17,08 

NC 26 
2,85 

Total 918 100,00  

La zone géographique des adhérents de l’ALG quartier Mérignac saison 2023/2024  (sur un 

total de 918 adhérents). 

 

Saison 2024/2025 (Avril 2025) 

 

Quartier De Mérignac Nombre d’adhérents Taux en % 

La Glacière   481 48,88 

Bourdillot 29 2,94 

Labatut 17 1,72 

Autres quartiers de Mérignac 183 18,59 

Autres Villes  186 18,90 

NC 88 8,94 

Total 984 100,00  
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La zone géographique des adhérents de l’ALG quartier Mérignac saison 2024/2025 

(sur un total de 984 adhérents).  

 

La plupart de nos adhérents viennent du quartier de la Glacière et sinon de Mérignac 

et des autres villes parce que nous sommes limitrophes à Bordeaux notamment. Ceci 

confirme le fait que l’ALG est une association de proximité. 

 

8- Le secteur enfance 

 

a) L’école multisports (EMS) 

 

Chaque mercredi après-midi, de 13h30 à 16h30 hors vacances scolaires, a lieu l’École 

Multisports de l’ALG qui n’est plus subventionnée par le Département depuis cette saison dû 

à leurs problèmes financiers. Elle est toujours déclarée en ALSH (Accueil de loisirs sans 

hébergement).  

C’est la deuxième année consécutive que Robin et Mathieu encadrent cette activité 

qui a toujours autant de succès ! 

L’EMS est toujours très prisée. Avec 24 enfants dans le groupe cette année, il est 

possible de scinder de groupe en deux par âge ou par niveau afin de produire des séances 

de qualité. En effet, c’est bien plus qualitatif, confortable et sécuritaire de réduire le groupe. 

D’autant plus qu’il y a de nombreux déplacements durant l’année, en bus de ville et en 

marchant. Les animateurs ont pour priorité d’assurer la sécurité morale et physique des 

enfants. Peu de parents peuvent nous aider car la grande majorité travaille.  

Les enfants sont âgés de 6 à 10 ans et sont scolarisés en école primaire, 

majoritairement à l’école “Anatole France”. Les activités sportives sont variées sous forme 

ludique et non compétitives (avec un changement de sport après chaque  vacances 

scolaires). Nous orientons les enfants qui souhaitent approfondir un sport en particulier vers 

les associations sportives de la Ville de Mérignac comme le SAM notamment. 

Pour cette nouvelle saison 2024-2025, le groupe est composé de 21 enfants. Ils étaient 

24 en septembre mais deux garçons et une fille ont décidé d’arrêter en cours d’année.  

Nous souhaitons chaque année un groupe hétérogène en favorisant si possible la mixité 

garçons/filles. Cette année 14 garçons se sont inscrits ainsi que 10 filles. Soit 5 de plus que 

la saison dernière. 
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Tranche d’âges saison janvier-juin 2024  

 

Âges des enfants 6 ans 7 ans 8 ans 9 ans 10 ans 

Nombres 6 8 3 6 0 

 

Tranche d’âges saison 2024-2025 

 

Âges des enfants 6 ans 7 ans 8 ans 9 ans 10 ans 

Nombres 5 7 8 4 0 

 

Sur la saison 2024-2025, 14 nouvelles adhésions, dont 6 CP, 2 CE1, 3 CE2 et 3 CM1. 

Le reste sont des habitués présents les 3 années précédentes, et sont en pleine 

évolution. 

 

On observe encore une fois un renouvellement des enfants de l’EMS, essentiellement 

pour deux raisons : 

- Orientation sportive vers une discipline en particulier en club  

- Passage du CM2 au collège 

 

Cycles sportifs mis en place  

 

Dates Sept/Oct Nov/Dec Janv/Fev Mars/Avril Mai/Juin 

Cycles RUGBY BOXE - GYM GYM-

NATATION 

FOOTBALL COURSE 

D’ORIENTATION 

Le choix des disciplines sportives est réalisé par notre éducateur sportif, qui a choisi cette 

année de mettre en place diverses activités (sports collectifs, sports individuels, sports 

nature...). 

 

b)  L’accompagnement à la scolarité 

 

L’accompagnement à la scolarité se déroule toujours sur 3 temps différents :  

Le premier temps avec le goûter après la prise en charge des enfants à l’école primaire 

“Anatole France”. Les collégiens eux, arrivent tous seuls. Ce temps qui permet aux enfants 

de discuter, échanger sur leur journée entre eux et avec les bénévoles et salariés.  

Le second temps, studieux, 30 min pour les enfants de CP à CM1 (12 enfants), et 

45mn pour les CM2-3ème (12 enfants). Les bénévoles s’occupent alors des enfants 

dans leur suivi de devoirs, ou exercent un soutien sur les différentes lacunes rencontrées.  

Le troisième temps, lui, permet aux enfants de s’épanouir sur des activités culturelles, 

sportives ou de loisirs.  

Le CLAS (Contrat Local d’Accompagnement Scolaire) se déroule depuis deux ans 

avec la présence obligatoire des enfants 2 fois par semaine depuis le changement prodigué 

par la CAF.  

Nous avons repris le même déroulé que la saison précédente.  
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Ce dispositif reste assez compliqué à gérer :  

- L’obligation des enfants à être présents 2 fois par semaine est contraignante pour 

les familles :  

Pour leur organisation personnelle, et aussi pour les activités extra-scolaires qui sont 

diminuées et impactées (par exemple, les enfants inscrits dans des activités culturelles ou 

dans des clubs sportifs).  

- Les journées sont rallongées pour un moment studieux, ce qui peut (souvent) être 

difficile au niveau de la concentration (même si les bénévoles et salariés s’adaptent 

selon le degré de fatigue de l’enfant).   

Depuis deux ans, nous restons quand même dans une dynamique positive grâce aux 

bénévoles investis dans l’accompagnement, l’apprentissage et l’épanouissement des enfants.  

Il y a aussi de nouveaux bénévoles qui ont intégré l’accompagnement à la scolarité. 

Aussi, l’accompagnement à la scolarité permet aux enfants des familles allophones de 

pouvoir avoir une aide supplémentaire en dehors de l’école dans l’apprentissage de la langue 

française, qu’elle soit à l’écrit ou à l’oral.  

De plus, le partenariat avec la ligue de l’enseignement nous a permis d’avoir des 

formations bénévoles et salariés.  

3ème temps :  Les interventions (après le 1er temps qui est l’accueil des enfants avec 

le goûter, et le 2ème temps qui est le temps studieux). 

Nous avons cette année mis en place des activités de débats philo, de théâtre, et de 

boxe encadrées par des intervenants, et aussi des activités avec les animateurs Robin et 

Camille comme du sport ou des ateliers de cuisine. 

  

Bénévoles 2024/2025  Enfants 2024/2025  

Total 14 Total 23 

Femmes 11 Filles 12 

Hommes 3 Garçons 11 

 

c)  L’action « Lire et faire lire » 

 

Ce projet littéraire enfance sous l’égide de La Ligue de l’Enseignement est apprécié 

en général, par les enseignants et bien évidemment par les enfants. L’objectif étant de 

donner goût aux enfants à la lecture, transmettre le plaisir devant un livre.  

Sur la saison scolaire (2023-2024), d'octobre à juin à l’école primaire, ont été 

présentes cinq lecteurs sur les CP et CE1 et une côté école maternelle. 

Sur cette saison 2024-2025, nous avons en maternelle une lectrice bénévole, et trois 

lectrices en primaire. 

Tous les lecteurs sont des bénévoles et retraités, d’où une dimension 

intergénérationnelle entre les petits et les anciens. Sachez que nous recherchons des 

bénévoles. 

 

d) L’ALSH 4-10 ans  

Depuis septembre 2024, nous avons ouvert un accueil de loisirs sans hébergement 

les mercredis après-midi de 13h30 à 17h30. Il y a 5 enfants en maternelle et 15 en 

élémentaire, soit 20 enfants au total.  
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Ce temps permet aux enfants de participer à des activités d’éveils, de loisirs, sportives 

et culturelles.  

Ils sont tous adhérents à l’association et participe également à des activités le mercredi 

après-midi au sein de la structure (comme au judo, à l’éveil scénique et au théâtre 

notamment).  

L’animatrice Camille récupère les 20 enfants à l’école maternelle et primaire ’”Anatole 

France” et les ramène à l’ALG pour participer à leurs activités.  

L’équipe d’animation se compose de Camille, Estelle (salariée recrutée spécialement), 

et Fatou qui est bénévole.  Nous les remercions chaleureusement. 

 

9- Le secteur Jeunesse  

 

a) L’année 2024 au Local Jeunes 

 

C’est un endroit où les jeunes du quartier se sentent en confiance, et où ils peuvent 

partager des moments extra-familiaux. Entre tournois sportifs, activités culturelles et co-

construction de séjour, on ressent un vrai engagement de la part de nos jeunes qui sont 

épanouis à l’ALG. 

Nous avons fermé l’accueil jeunes 11/17 ans du mercredi où peu de jeunes venaient 

ces derniers temps, pour ouvrir un ALSH 4/10 ans coordonné par Camille. 

Les adolescents se retrouvent pendant les vacances scolaires pour participer aux 

activités mises en place par Camille et Robin, et/ou les vendredis et samedi sur projets. 

 

b) Les activités et la communication 

 

Afin de communiquer sur les animations mises en place, nous envoyons un mail aux 

familles trois semaines à un mois avant chaque période de vacances scolaires avec les 

plannings d’activités. Cela leur permet d’anticiper et d’inscrire leurs adolescents aux journées 

auxquelles ils souhaitent participer. 

Nous partageons également les plannings avec les collèges “Bourran” et “Emile-

Combes”, où dans le meilleur des cas, les CPE diffusent les informations sur Pronote. Les 

animateurs distribuent également les programmes aux collégiens lors de leurs interventions 

culturelles et sportives.  

Les programmes sont également diffusés sur notre site internet, sur les réseaux 

sociaux ainsi qu’à la Maison des Habitants avec des affiches et sur écran géant situé à 

l’accueil de l’ALG. 

À la suite de cela, les parents écrivent aux animateurs par mail ou par sms, en 

mentionnant les journées qui intéressent leurs enfants. S’il n’y a plus de place sur une activité, 

l’adolescent est placé sur une liste d’attente, puis contacté en cas de désistement. 

 

En quelques chiffres, le secteur jeunesse de l’ALG sur l’année 2024 c’est : 

- 89 jeunes adhérents au local  

- 33 filles 

- 56 garçons  

- 18 nouvelles adhésions 
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On constate une hausse de la présence féminine au sein du secteur jeunesse depuis 

les vacances de Toussaint 2024, avec de nouvelles adhésions, notamment grâce à 

notre partenariat avec les collèges Bourran et Emile- Combes.  

Ce public se renouvelle malgré un noyau dur de 4ème, où on retrouve cette année de 

nombreux 6ème arrivant au collège. 

 

Voici maintenant les lieux de résidences du public  

 

Lieu de résidence des adhérents du local jeune Nombres 

Mérignac 65 

Bordeaux 21 

Autres 3 

 

Les quotients familiaux  

 

Tranches Nombres  

0 - 350 3 

350 - 550 4 

550 - 750  8 

750 - 1000 7 

1001 - 1400 12 

1401 - 2000 25 

+2001 30 

 

Par conséquent plutôt des Mérignacais avec en majorité de hauts revenus.  

   

 

Une année 2024 riche en projet coconstruit avec les jeunes  

 

 Un séjour au Pays basque avec comme thématique phare la préservation du littoral 

Atlantique 

16 adolescents sont à l’origine du projet, et ont pu participer à ce séjour culturel et 

sportif très enrichissant avec au programme : 
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- Rafting 

- Nettoyage d’une plage avec l’association Surf Rider  

- Savoir si l’eau est plus ou moins polluée avec l’association “Surf Rider” 

- Surf 

- Sauvetage côtier  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Une journée à Paris pendant les Jeux Olympiques 2024 pour assister aux 

combats de judo par équipes mixtes 

 

9 jeunes ont pu assister jusqu’au demi-finale des Jeux, ce qui fût une superbe 

expérience pour le groupe. Une journée pleine d’émotion puisque nos Français ont gagné la 

compétition !   
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Un départ en train tôt le matin pour un retour le soir même à 23h00 à Bordeaux. Une 

expérience unique pour ces ados qui ont savouré la journée avec passion et dont certains 

allaient à Paris pour la première fois. 

 

 

Nos vainqueurs : 

                                                                   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Un séjour à l’étranger en Grèce, à Athènes, qui a eu lieu durant les vacances 

de la Toussaint 

 

Ce projet coconstruit avec 7 adolescents a été une découverte fantastique. Nos jeunes 

et animateurs ont eu la chance de découvrir la diversité culturelle en Grèce, et son histoire 

antique. Ce séjour restera à jamais gravé dans les esprits 

 

Au programme  

Baptême de plongée  

Et 

Visites de : 
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- Agora Antique 

- Acropole 

- Place Syndagama (Parlement)  

- Parthénon 

- Bibliothèque d’Hadrien  

- Temple d’Héphaïstos 

- Temple de Zeus 

- Temple de Poséidon 

- Visites culturelles dans les quartiers Plaka, Anafiotika, Monastiraki  

- Monter au Mont Lycabette 
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g)  Les interventions dans les collèges et les lycées 

 

Depuis cinq ans maintenant, nous intervenons chaque mardi entre 12h30 et 14h au 

collège « Emile Combes ». Une salle est dédiée à notre intervention pour proposer aux 

adolescents du collège des jeux de société et ainsi pouvoir discuter avec eux. Le but est de 

divertir les jeunes tout en leur donnant nos plaquettes d’informations pour les inciter à venir 

plus tard s’inscrire à l’ALG. Nous avons régulièrement entre 20 et 40 jeunes différents qui 

passent sur ce temps. Ce moment nous permet de rencontrer de nouveaux jeunes et de 

communiquer sur les activités que nous proposons au Local Jeunes afin de faire venir toujours 

plus de nouveaux jeunes sur la structure. 

Avec ce même objectif, c’est la deuxième année que l’ALG met en place des 

animations sportives au collège Bourran. Animées par Robin, il propose le jeudi entre 12h30 

et 14h00 des activités sportives comme du football et du basketball. Il est clair que l’activité 

qui a le plus de succès est le football, avec une trentaine de jeunes à chaque intervention et 

beaucoup sur liste d’attente.   

Cela permet d’avoir une nouvelle approche avec les collégiens et de communiquer 

sur les programmes d’activités du secteur jeunesse. 

 

10- Les permanences de la Mission-Locale Technowest  

 

Ce sont des rendez-vous essentiels dans nos locaux pour les jeunes âgés de 16 à 25 ans 1 

mardi par mois de 14h à 17h. Les permanences sont habituellement partagées entre les 

locaux de l’ALG et ceux du TLJ (Technowest Logement Jeunes). 

80 jeunes ont été accompagnés en 2024 (contre 83 en 2023) et ont bénéficié de 677 

entretiens individuels. 

31% des jeunes n’ont pas de diplômes. 

Les motifs de venue des jeunes vers la Mission-Locale concernent : 

L’accès à l’emploi, la formation, la citoyenneté, le logement, les loisirs, le sport et la culture, 

le projet professionnel et la santé. 

69% des jeunes sont âgés de 18 à 21 ans. 

33% des jeunes sont hébergés par leurs parents. 

81% utilisent exclusivement les transports en commun. 

Ce partenariat avec la Mission-Locale nous tient à cœur, entretenu d’autant plus avec le 

chantier-jeunes de la Mission-Locale dans le cadre de notre grand projet culturel, la biennale 

« Art-Expo », et dernièrement pour le déménagement et aménagement dans la MDH (Maison 

des Habitants). 

 

11- Le secteur adultes-familles 

 

a) Une année 2024 avec des sorties, un week-end, des ateliers parents-enfants 

Mieux que des mots, voici une petite présentation en images  
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Sortie à la ferme des lamas - pédagogie et bien-être animal au cœur de cette sortie !!!!!! 

 

 

Sortie en familles à Waligator !!!! Pour effrayer les plus grands aussi  

 

D’autres sorties : avec une touche d’écologie : nettoyage du parc Bourran en familles et avec 

les crèches. 

Culturel et ludique : Théâtre Jean Villar Eysines : Magie et théâtre en mélange pour mettre 

des étoiles dans les yeux des plus petits. 

Artistique : Ballet de danse classique au Pin Galant. 

 

Des ateliers et conférences sur différents thèmes, certains joyeux, d’autres moins ; par 

exemple Le harcèlement scolaire – Ce thème a été présenté à la quinzaine de L’égalité 2024.  
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Ces évènements ont permis de rencontrer le Docteur Damade, Pédopsychiatre de renommée 

qui nous est d’une aide précieuse pour nos jeunes si le besoin se faisait ressentir. 



 

 

 

29 
 

Nous proposons aussi des animations plus “apaisantes” au travers d’ateliers de sophrologie 

ou de relaxation ... les mamans y sont très présentes .... (Petite note d’humour) : peut-être 

qu’elles ont plus besoin que les messieurs de prendre du temps pour elles 😊 

 

 

 

 

Bien entendu, des ateliers cuisine pour les enfants et pour les parents ont eu lieu sous 

2 formats différents : 

 

 Celui des enfants a eu lieu le mercredi avec l’intervention de LA COMER, épicerie 

mobile apprenante autour des préparations sèches - confection de cookies – entre 

vous et moi, ils étaient délicieux !!!!! 

 

 Et puis les parents ont eu droit à 2 ateliers très différents : l’un pour prendre soin 

de soi avec Joe Brescia Naturopathe, et l’autre avec Latchoumy, une élève du 

 



 

 

 

30 
 

FLE, d’origine Indienne, qui l’espace d’un instant nous a fait voyager vers un pays 

riche de culture, de saveurs, de couleurs et .... d’épices !!!! 

 

 

 

b) Le café papoti papota du mercredi après-midi 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

C’est un temps convivial sans thème imposé. C’est un moment que laisse informel 

Elisabeth (animatrice adultes-famille) afin que les parents puissent échanger de façon très 

libre. 
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Cette action est très importante pour aller à la rencontre des parents, faire du lien, 

mettre en place des ateliers ou, co-construire des « sorties à la journée », des « soirées 

culturelles », « des week-ends familles » et parler des projets.    

Ce temps a été très limité sur l’année 2022, car nous touchions peu de monde avec la 

configuration des locaux. Dans la Maison Des Habitants, à présent, le grand hall d’accueil est 

plus approprié. Le Mercredi, les parents se posent plus facilement en attendant leurs enfants 

qui sont en activité ; ils commencent tranquillement à s’approprier cet espace en papotant de 

tout et de rien autour d’un café. 

Le café associatif qui a ouvert en Avril 2024 permet quant à lui de réunir les parents 

du quartier, quel qu'ils soient. 

 

c)  l’écrivain public 

 

La Maison des Associations qui gère ce projet, a recruté une nouvelle bénévole pour 

remplacer la personne qui est tombée gravement malade. Cependant, curieusement, il n’y 

aurait plus de demande du public. Cet écrivain public est positionné sur 2 Maisons Des 

Habitants : La Glacière et Arlac. 

 

d) La Conseillère numérique 

 

Depuis septembre 2023, nous bénéficions grâce à la Ville de Mérignac d’une 

Conseillère  numérique. Elle a de nombreux rendez-vous et c’est un atout pour la population 

qui côtoie l’ALG ou qui habite le quartier de bénéficier de ses compétences. Mariama Jaquet 

accompagne aux usages du numérique. 

 

 d) Le frigo solidaire partagé 

 

Le frigo solidaire a pour but de lutter contre le gaspillage. Il est en libre-service et 

permet de venir déposer ou récupérer des produits alimentaires. Sur le quartier de la Glacière, 

le personnel de l’école « Anatole France » vient du lundi au vendredi, déposer les denrées de 

la restauration scolaire non entamées. Les habitants viennent et se servent selon leurs envies 

et besoins. En général, il est très bien utilisé et à chaque fin de journée, il est vide.  

Il remporte donc un franc succès. Depuis quelques mois, nous avons l’association 

“Imagine demain “ qui approvisionne le frigo, notamment de pain et de viennoiseries. 

  La référente adultes-famille dans un Espace de Vie Sociale a trois grandes 

missions : 

1. Tendre vers une cohésion sociale, une mixité sociale et une réelle vie de quartier 

portée par/avec les habitants du quartier. 

a) Animer la vie de quartier par la mise en place de manifestations avec l’équipe 

et les habitants. 

b)  Mise en place d’actions collectives autour de la parentalité/grand-parentalité 

2.   Mettre en place une veille sociale afin d’accompagner au mieux les habitants et les 

diriger vers les partenaires spécialisés. 

3.   Déceler les problématiques et accompagner les habitants du quartier. 
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12- Les évènements de l’année 2024 

 

a) Les vœux de l’ALG 

  

Ils se sont déroulés le 19 janvier 2024 avec le discours de notre Président 

d’association et des élus de la Ville, suivi le 22 janvier du repas bénévoles/salariés dans un 

moment convivial. 

 

b) La soirée Chante en cœur 

 

Elle a eu lieu le 15 mars en partenariat toujours avec le Secours populaire. 4 chorales 

se sont produites (dont celle de l’ALG), dans le cadre de cette soirée caritative avec une 

centaine de spectateurs. 

 

c) Le carnaval de quartier le 27 mars 2024 

 

Un grand succès avec 300 enfants et familles du quartier. L’ALG a coordonné le projet 

en  partenariat avec l’accueil périscolaire municipal maternel et primaire “Anatole-France” 

et la crèche du groupe « Eponyme ». 

 

d) Artisan’art 

 

L’évènement qui est un marché artisanal, a eu lieu les 08, 09 et 10 novembre 2024 où 

34 artisans exposent et vendent leurs confections faits main. 

L’argent des emplacements des stands payés par les artisans, permettent d’obtenir 

des fonds financiers pour des projets jeunesse ou adultes-familles. 

 

e)  Les vide-greniers 

 

Le premier a eu lieu le 07 avril 2024 et nous avions invité la librairie solidaire du 

secours populaire. 

Un autre s’est produit le 06 octobre. Un groupe de bénévoles est constitué avec les 

salariés. Toujours autant de demandes et succès pour ces vide-greniers (entre 80 et 100 

exposants). 
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f)  Mondésir tes baskets  

 

Un projet sport-santé-culture qui a eu lieu le 25 mai 2024 avec un footing familial, des 

stands de prévention santé l’après-midi au parc Bourran et un repas de quartier le soir avec 

un DJ. Une grande journée organisée avec 25 bénévoles, adhérents et habitants du quartier. 

Nous avions eu 257 coureurs. 

 

g) Scènes en fête le 08 juin 2024 

 

Il a eu lieu les restitutions d’ateliers éveil scénique et théâtre enfants et adolescents. 

 

h) Le gala de danse 

 

Il s’est passé le 15 juin avec l’après-midi les représentations des enfants et le soir celle 

des adolescents et des adultes. Nous enregistrons toujours près de 400 spectateurs. 

 

i) La fête du judo 

 

Elle a eu lieu le 26 juin avec le passage des ceintures des enfants encadré par notre 

intervenant de judo Arnold du Dojo Bordelais, suivi d’un goûter convivial avec les parents. 

 

j) La Fête de l’été 

 

Elle a eu lieu le 5 juillet où notre bénévole Fatou avait cuisiné des rougails saucisses. 

Un concert de percussions avec Ewa et Fernando a eu lieu. Plus de 200 personnes étaient 

présentes. 

 

k) Un vide-greniers 

 

Les bénévoles de l’ALG l’ont organisé le 6 octobre 2024. Les salariés ont juste géré la 

partie administrative. 

 

l) Un loto 
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Il a été organisé par Camille (animatrice enfance jeunesse) et elle a été aidé par Emilie 

(secrétaire aide-comptable) et des bénévoles où la salle des fêtes de la Glacière était comble. 

 

m) La Fête de fin d’année 

Elle a eu lieu le 13 décembre 2024 en partenariat avec la Ville qui nous permet 

d’obtenir la calèche  avec le père-noël. Un atelier parents-enfants a eu lieu en parallèle ainsi 

que d’autres animations. Des bénévoles tenaient un stand maquillage et les animateurs 

animaient des jeux surdimensionnés. En fin de journée, s’est produit la compagnie “Les 1000 

grues” pour un spectacle intitulé « Pourquoi les étoiles ? ». Nous avons chaque année 200 

personnes environ qui participent à cette festivité de fin d’année. 

 

13- Le café associatif (le kfé social club) 

 

Il a ouvert le 5 avril 2024 après 1 an de préparation avec l’équipe de bénévoles. Nous 

avons fait des réunions de préparation, avons visité des cafés associatifs sur la métropole 

Bordelaise et avons été lauréats du budget participatif du Département. Nous remercions le 

Département pour l’apport de 14000€ sur ce projet. 7000€ ont été versés en 2024 et 7000€ 

devraient être versés en 2025. 

Il existe 47 bénévoles au total. Un comité de pilotage est composé de 17 personnes. 

Nous remercions et félicitons les bénévoles qui gèrent ce café à merveille en faisant 

les achats, la confection des assiettes, le service de la nourriture et des boissons, la vaisselle 

et le ménage. Les professionnels ont géré au début les animations qui ont été reprises par le 

bénévole Yannick. 

Ce café emporte un vrai succès (surtout aux beaux jours, dehors) et nous sommes 

plutôt excédentaires financièrement à ce jour. Il répond vraiment à une demande du quartier. 

Les gens sont heureux de se retrouver en fin de semaine, ils échangent, partagent. Nous 

renforçons le lien social et luttons contre l’isolement. C’est un lieu de rassemblement 

chaleureux. Il œuvre pour le vivre ensemble et il est conçu par et pour les gens du quartier. 

Différentes animations ont eu lieu comme des soirées jeux, des karaokés, des 

concerts, le green Friday, de la danse… 

 

14- Les expositions 
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Nous avons reçu 2 artistes et nos adhérents d’aquarelle, de sculpture, de peinture et 

de patchwork qui ont pu aussi exposer, et nous les remercions chaudement. Leurs œuvres 

habillent chaleureusement nos murs blancs. 

 

15- Les ateliers 

 

Une cinquantaine d’ateliers culturels, artistiques et sportifs sont proposés pour tout public 

(enfants, adolescents et adultes). 

Le changement avec les nouveaux locaux est que nous pouvons organiser des expositions 

de peinture, d’aquarelle, ce qui est intéressant pour développer notre projet autour de la 

culture et valoriser nos activités d’arts visuels. 

 

 

16- Les associations hébergées 

 

Nous hébergeons 18 associations qui participent à la vie et l’animation du quartier : “l’AMAP 

de la Glacière” (Association pour le maintien de l’ agriculture paysanne), une association de 

Hip-Hop “Racine de 2”, et une autre “Le quatrième art”, une association d’aquarelle “SBA”, 

une association de jeu de cartes “Roche Jolibois”, une association d’activités sportives “Fit 

and curious”, une association de patchwork “La Patcherie”, l’association “Air de Vin” qui est 

une chorale, l’ association “Exploration du Mouvement”, l’ association “Agir ABCD” pour les 

cours de Français FLE pour les personnes non francophones, l’ association “Code mon jeu” 

sur la robotique, l’ association “Hand to Hand”, l’ association “Matsukaze” qui propose des 

cours de japonais et des cours de calligraphie, l’association “APRELIK” dans le domaine de 

la culture et des arts slaves, IRSS qui est une école de formation de stagiaires BPJEPS 

APT, la compagnie de théâtre “Palais Machine”, l’ASEPT Ensemble, qui propose sur du 

sport santé pour les séniors, et enfin Karine Larquier pour “l’atelier d’art-thérapie”. 

L’ALG est fière de ce tissu associatif dynamique et diversifié. En favorisant la vie 

associative, nous contribuons à accompagner les associations hébergées dans leurs 

projets, à renforcer leurs capacités d’actions et elles, permettent l’émancipation des 

habitants et à la construction d’un tissu social plus fort. 

 

17- Le collectif des 10 associations d’animation de Mérignac (le G10)  

 

-  Les groupes de travail : 
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Fabrice Debrégeas (directeur) a passé sa quatrième année au bureau du G10. Il laisse sa 

place en Septembre 2025. 

Notre animatrice Adultes-Famille Elisabeth Toumi participe au groupe « Citoyens et familles 

solidaires » et à celui du “Bien vieillir”, Camille Gaudillère assiste au G10 Enfance et Robin 

Moll suit le G10 « Jeunesse ». 

Foued Saddik, président de l’association, est présent au conseil de coopération G10 avec 

Fabrice Debrégeas. 

Patrick Discamps, vice-président, participe au groupe Ressources. 

 

En conclusion de ce rapport d’activités : 

Comme depuis longtemps, l’année écoulée a été riche d’activités et d’animations co-

construites avec le public, et proposées par notre association dans l’intérêt de tous. 

L’ALG note toujours que le ratio de financement public par rapport au nombre d’habitants 

sur le quartier n’est pas rationnel sur le territoire de la ville. Mais nous tenons tout de même 

à remercier chaleureusement la Ville de Mérignac qui a augmenté de 4000€ pour 2024 la 

subvention de fonctionnement. Cette dernière n’avait pas été augmentée depuis une dizaine 

d’années. 

Nous tenons pour terminer à remercier nos différents partenaires financiers (la Ville, la CAF, 

le Département) mais aussi notre bailleur social (Gironde-Habitat) qui nous permet de co-

construire avec les adhérents et habitants du quartier de tout âge les différents projets. 

Bien sûr, nous sommes conscients qu’avec les turbulences politiques et économiques que 

nous traversons depuis plusieurs mois, nous devrons continuer d’autant plus, à porter 

assistance aux citoyens les plus vulnérables et avec des subventions publiques qui baissent 

pour certaines. 

Enfin, nous trouvons important les permanences sociales comme la Mission-locale 

Technowest, la conseillère numérique, l’écrivain public et la mairie annexe qui visent à offrir 

un soutien et des services essentiels aux habitants. 

 

Fabrice Debrégeas, Directeur 

Camille Gaudillère et Robin Moll, Animatrice et Animateur Enfance/Jeunesse 

Elisabeth Toumi, Référente adultes-familles 
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Rapport financier 2024 
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Contributions 

volontaires 

243 

376 

€ 

14

5 

47

3 

€ 

+67,

3% 

Emplois 

contributions 

volontaires 

243 

376 

€ 

14

5 

47

3 

€ 

+67,

3% 
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Nous enregistrons un excédent de + 21 639€. Cela s’explique par les contrats aidés 
(+14800€) mais qui se sont arrêtés au 31 Décembre 2024, aux bénéfices du café associatif 
(+8000€), à la hausse des cotisations et adhésions car nous avoisinons les 1000 adhérents, 
à la hausse également des adhésions solidaires, aux locations de salles avec des 
associations hébergées qui sont plus nombreuses depuis la construction de ce nouveau 
bâtiment, et un peu de dons (1800€). Nous remercions nos adhérents pour leur participation. 
Merci également à la Ville de Mérignac pour leur subvention de fonctionnement et qui nous 
a soutenu pour l’achat de matériel pour le Kfé Social Club (+3000€) et pour l’équipement de 
la MDH (+5000€), et au Département (+7000€ pour le budget participatif du café associatif) 
et à la CAF qui nous soutient à hauteur de 46870€ sur les secteurs enfance, jeunesse et 
adultes-familles.  Notons tout de même - 2000€ du Département pour le CLAS et - 1100€ 
pour l’école multisports dû aux problèmes économiques que traverse en ce moment le 
Conseil Départemental. Restrictions budgétaires également pour notre bailleur social 
“Gironde-Habitat”. 

Soulignons que nous avons des coûts de salaires plus importants par l’augmentation du 
point d’indice, et par l’accroissement du temps de travail de l’agente d’accueil (mais qui est 
essentiel). Nous avons aussi une augmentation des prestataires concernant les ateliers. 
Nous avons la continuité des dépenses concernant l’aménagement dans la Maison Des 
Habitants plus spacieuse, et l’équipement en matériel pour le café associatif. 

Nous avons toujours l’aide de 80% de la CAF jusqu’à la fin de l’année 2025 pour 
l’investissement de mobilier, et nous devrions percevoir le solde de 7000€ concernant le 
budget participatif du café associatif en cette fin d’année 2025 également. 

Néanmoins, les équilibres financiers étant de plus en plus difficiles à réaliser avec la période 
d’inflation, notre seule marge de manœuvre a été d’augmenter les cotisations.  

Nous sommes soutenus par nos partenaires et nous les en remercions (même si nous 
aimerions qu’ils puissent nous aider davantage). 

Nous prévoyons à moyen termes des années budgétaires difficiles, et espérons si possible 
un renforcement de ce soutien. Car les charges de fonctionnement augmentent de façon 
structurelle (indices sur les salaires, maintenance informatique, téléphone, cabinet 
d’expertise comptable, banque, mutuelles, assurances, factures de bureautique, 
d’entretien...). Et nous ne pourrons plus au bout d’un moment augmenter les participations 
des adhérents pour compenser ces hausses. 

Si nous avons moins de moyens financiers, nous serons contraints d’en faire moins et ce 
sera la population qui en pâtira, sachant que notre public est demandeur. 

Concernant les appels à projets, il serait bien de partir des besoins issus des diagnostics de 
terrain pour développer des actions au plus près des citoyens et stopper cette incessante 
course aux appels à projets qui sont dans une logique inverse et descendante avec aussi la 
contrainte, si on veut être aider, de proposer un projet qui doit être innovant. Si la population 
demande que l’évènement se reproduise chaque année parce qu’il plaît, que devons-nous 
faire ? 

Enfin, nous avons la réflexion du mécénat mais qui a ses limites. Quelles entreprises vont 

vouloir nous soutenir ? Cela demande aussi du temps de démarcher. 
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                         Budgets prévisionnels 2025 et 2026 
  

   

          

Charges 
2023 

(en €) 
Evolution 

2023 
2024 

(en €) 
Evolution 

2024 
2025 

(en €) 
Evolution 

2025 
2026 

(en €) 
Evolution 

2026 

 

60- Achats 111 401  124 969 12,18 % 129 000 3,23 % 133000 3,10 % 
 

61- Services 

extérieurs 
12 129  14 908 22,91 % 10 550 -29,23 % 10 761 2,00 % 

 

62- Autres services 

extérieurs 
69 024  99 058 43,51 % 105 700 6,71 % 107 800 1,99 % 

 

63- Impôts et taxes 4 453  4 438 -0,34 % 4 460 0,50 % 4 470 0,22 % 
 

64- Charges de 

personnel 
257 061  274 963 6,96 % 285 962 4,00 % 297 400 4,00 % 

 

65- Autres charges 

de gestion courante 
2 174  18 -99,17 % 2 200 12122,22 % 2 200 0,00 % 

 

66- Charges 

financières (intérêt 

des emprunts, agios 

bancaires) 

0  0 0,00 % 0 0,00 % 0 0,00 % 

 

67- Charges 

exceptionnelles 
0  0 0,00 % 0 0,00 % 0 0,00 % 

 

68- Dotation aux 

amortissements et 

provisions 
5 660  16 899 198,57 % 17 000 0,60 % 17 000 0,00 % 

 

69- Impots sur les 

bénéfices 
  895  900  900  

 

Total compte de 

charges 
461 902  536 148 16,07 % 555 772 3,66 % 573 531 11,31 % 
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Produits 
2023 

(en €) 
Evolution 

2023 
2024 

(en €) 
Evolution 

2024 
2025 

(en €) 
Evolution 

2025 
2026 

(en €) 
Evolution 

2026 

 

Participation des 

usagers 
18 372 

 

66 489 261,90 % 67 819 2,00 % 69 180 2,01 % 
 

Adhésions 19 245 22 149 15,09 % 23 000 3,84 % 24 000 4,35 %  

Cotisations 191 809 224 435 17,01 % 253 000 12,73 % 258 000 1,98 %  

Dons 1 500 1 800 20,00 % 2 000 11,11 % 2 500 25,00 %  

Total 70 230 926 314 873 36,35 % 345 819 9,83 % 353 680 2,27 %  

Total CAF 43 333 

 

46 870 8,16 % 55 250 17,88 % 55 600 0,63 %  

PS CLAS 5 482 2 189 -60,07 % 2 190 0,05 % 2 190 0,00 %  

PSAL 23 682 27 020 14,10 % 27 650 2,33 % 28 000 1,27 %  

PS Accueil Ados et 

PS Périscolaire 
6 896 7 143 3,58 % 15 300 114,20 % 15 300 0,00 % 

 

Séjours 2 500 3 010 20,40 % 2 500 -16,94 % 2 500 0,00 %  

REAAP 1 280 5 008 291,25 % 5 010 0,04 % 5 010 0,00 %  

PVT 2 350 2 500 6,38 % 2 600 4,00 % 2 600 0,00 %  

Bonus territoire CTG 1 143 0 0,00 % 0 0,00 % 0 0,00 % 
 

74- Etat 3 431  14 813 331,74 % 0 0,00 % 0 0,00 %  

Subvention 

Commune 
150 952  157 644 4,43 % 151 000 -4,21 % 151 000 0,00 % 

 

Subvention 

Département 
4 249  7 899 85,90 % 7 000 -11,38 % 3 000 -57,14 % 

 

Gironde-Habitat et 

CMSO 
1 450  1 100 -24,14 % 1 100 0,00 % 1 000 -9,09 % 

 

75- Autres produits 

gestion courante 
1 263  8 -99,37 % 10 25,00 % 10 0,00 % 

 

76-Produits 

financiers 
1 566  3 729 138,12 % 3 000 -19,55 % 3 000 0,00 % 

 

77-Produits 

exceptionnels 
4 131  10 802 161,49 % 5 000 -53,71 % 4 000 -20,00 % 

 

78-Reprise sur 

amortissement 
  0 0,00 % 0 0,00 % 0 0,00 % 

 

79- Transfert de 

charges 
429 

 
50 -88,34 % 400 700,00 % 50 -87,50 % 

 

Total compte de 

produits 
441 730 

 
557 788 26,27 % 568 579 1,93 % 571 340 0,49 % 

 

EXCEDENT OU  

DEFICIT 
-20 172 € 

 
DEFICIT 21 640 € 

 
EXCEDENT 12 807 EXCEDENT -2 191 € 

 
DEFICIT 
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1- Une saison 2024/2025 avec de nombreux adhérents 

 

a) La décision du conseil d’administration par rapport au tarif des cotisations 

payées par nos adhérents 

 

Afin de palier à la stagnation des subventions institutionnelles et de maintenir un 

équilibre financier, malgré les charges de l’association qui augmentent, le C.A a décidé 

pour la saison 2025/2026 d’augmenter les cotisations à hauteur de l’inflation (+ 2% 

jusqu’ à 1050€ de quotient familial, et + 3% au-dessus de 1050€ de Q.F). 

Le prix d’adhésion, lui, reste le même. 

b) Le secteur jeunesse 11/17 ans 

Deux animateurs Camille et Robin interviennent toujours dans le cadre de l’ALSH péri-

scolaire et accueil-ados. Ils animent des activités ludiques et sportives sur le temps 

méridien deux fois par semaine aux collèges Emile-Combes et Bourran. Le projet de 

séjour dans les Pyrénées cet été se concrétise, et un autre à l’étranger en 2026 au 

plus tôt pour un voyage humanitaire au Maroc ou au Sénégal est en train d’être 

travaillé avec les jeunes. 

Camille est en train de suivre la formation DEJEPS (Diplôme d’état de la jeunesse, de 

l’éducation, populaire et du sport) de niveau 5. 

c) Le secteur adultes-famille 

Elisabeth, référente adultes et familles intervient dans l’accueil, au sens large, des 

familles et des personnes isolées au sein de la structure. 

L’orientation choisie se base sur la mixité, mais pas uniquement sociale, également 

générationnelle afin que les plus jeunes apprennent de nos aînés. 

 La laïcité sera traitée en quinzaine de l’égalité et de la diversité en novembre et 

décembre 2025 ; une exposition suivie d’un débat seront proposés. 

Et bien entendu, des sorties familiales auront lieu tels que “le vélorail”, le week-end 

famille qui se déroulera dans le Lot et Garonne autour de Duras, et des ateliers pour 

tous, sachant que ”tous”, ici, signifie “sans limite d'âge”. 

Ce secteur familles est pensé en fonction de l’objectif “aller vers” mais “vers TOUS” et 

pas seulement “Familles avec enfants”. Cette précision importante tend à la création 

de lien entre chacun, petits et grands, adolescents ou adultes seuls et seniors…. Nous 

ne laisserons personne de côté ; merci l’éducation populaire ! 

 

2- L’avancée des travaux de la Maison Des Habitants (MDH) après l’aménagement 

Un portillon va être installé entre le grillage du jardin de la MDH et celle de la crèche. Il servira 

à ranger du matériel sportif dans l’un des cabanons de la crèche.  
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Aussi, nous souhaiterions entreposer un cabanon dans le jardin de la MDH pour stocker les 

tables et différents matériels du café associatif et qui pourrait aussi s’ouvrir en bar pour servir 

les gens. Peut-être que nous allons créer un chantier jeunes avec la Mission-locale 

Technowest. 

Concernant un terrain de sport pour les jeunes et les moins jeunes, nous sommes attentifs à 

la mise à disposition du gymnase Guy Sabouret prévue normalement fin 2026, début 2027. 

Historiquement, ce gymnase était occupé par l’ancien club de gymnastique “Les Abeilles” qui 

appartenait à l’ALG, avant que le SAM ne l’utilise à plein temps. 

Nous pourrons bien évidemment le partager notamment avec le groupe scolaire “Anatole-

France”, mais nous souhaiterions l’occuper tous les Mercredis après-midi hors vacances 

scolaires de 13h30 à 16h30 pour l’école multisports et les soirs de la semaine à partir de 17h 

pour les ateliers enfants, adolescents et adultes. 

 

3- Les travaux du G10 

 

Le Festival du conte “Contes et tintamarre” avec la compagnie CTA6 et le G10 culture, 

soutenu par la Ville, et qui aura lieu un week-end du mois d’Avril 2026 dans le quartier de la 

Glacière, avec des ateliers en amont dans différents endroits de la Ville est en train de se 

construire. 

Concernant le G10 Enfance, “La rue aux enfants” où différentes animations pour les enfants 

ont lieu dans une rue fermée à la circulation dans le quartier de Bourran de la Ville. Aussi, ils 

ont élaboré des formations bénévoles-salariés sur l’accompagnement à la scolarité. 

Pour ce qui est du G10 Jeunesse et du G10 Ressources, rien de vraiment probant à cause 

de certaines associations du G10 en difficultés. 

Le G10 Citoyens et familles avait travaillé sur la quinzaine de la famille mais la journée a été 

annulée à cause du mauvais temps. 

Enfin, dans le cadre du G10 Bien vieillir, les séniors se déplacent sur les différents quartiers 

où chaque association d’animation reçoit le groupe en faisant une visite de leur 

environnement. 

 

4- Le projet de renouvellement d’agrément EVS par la CAF 

 

Nous avons commencé notre travail de renouvellement d’agrément Espace Vie Sociale (EVS) 

pour les quatre ans à venir au mois de septembre 2024 et nous devons rendre le dossier pour 

octobre 2025. 

Nous remercions les adhérents et habitants qui contribuent à ce travail. Nous avons récolté 

les données INSEE et celles de l’ABS (Analyse des Besoins Sociaux) et avons sondé la 

population avec l’aide d’un questionnaire et avons organisé des porteurs de paroles. Ce qui 

nous a permis de sortir les axes prioritaires pour les 4 années à venir. Nous travaillons 

actuellement sur les fiches action et le budget sur les 4 ans à venir. 
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5- Les adhésions 

 

Nous rappelons que le montant des adhésions est maintenu à 12 € pour les mineurs, et à 20€ 

annuels pour les adultes. Nous rappelons avant chaque rentrée à tous nos adhérents la 

possibilité de réaliser une Adhésion/Don Solidaire. Nous remercions les adhérents qui ont 

choisi cette option.  

Le principe de l’Adhésion/Don est le suivant : chaque adhérent qui le peut et le souhaite verse 

un montant supérieur au montant de l’adhésion habituelle afin de soutenir l’ALG. 

Une « petit effort » pour l’adhérent, mais un bon « coup de pouce » pour l’association. 

 

6- Les projets pour 2025-2026 prévus à ce jour 

 

-  Un nouveau : Le Festival de contes et tintamarre 

La directrice artistique est Joëlle Bonnifait de la compagnie de théâtre CTA6. Ce projet fait 

partie du G10 Culture. La ville est partenaire. 

La thématique est la Paix durable. 

Les objectifs sont de se réunir autour de la lecture, de se rencontrer, d’échanger. De favoriser 

la curiosité et l’imagination (univers du conte). Eveiller les émotions, amener la culture de 

proximité dans les quartiers de Mérignac. C’est un projet intergénérationnel (enfants, ados, 

adultes, séniors). 

En amont, à partir du mois de septembre 2025, des ateliers autour du contes auront lieu dans 

les associations d’animation et dans les écoles et collèges. 

Le festival aura lieu lui, du vendredi 11 au dimanche 13 Avril 2026 à l’ALG et dans la salle des 

fêtes de la Glacière et sur le parvis du groupe scolaire « Anatole-France ». 

Des spectacles se produiront ainsi que les restitutions d’ateliers. 

 

- La poursuite du café associatif (le Kfé Social Club ») 

Un collectif d’une quarantaine de bénévoles (habitants et bénévoles de l’ALG) mais avec un 

noyau dur d’une vingtaine bénévoles accompagné de trois salariés travaillent sur ce projet 

depuis le mois de septembre 2023. Les bénévoles gèrent pratiquement de façon autonome 

depuis le mois de septembre 2024 ce projet. Il nous reste 50% de la subvention du 

Département dans le cadre du budget participatif où nous avions été lauréats à percevoir. 

Ce projet renforce la convivialité, les rencontres, les échanges à l’ALG en responsabilisant 

nos habitants. 

Et ce café associatif remporte un franc succès avec des centaines d’habitants et de familles 

qui viennent à chaque ouverture, 2 Vendredis par mois, de 18h à 22h, hors vacances 

scolaires. Ce projet initié par les habitants répond à un vrai besoin sur le quartier. 
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- Le projet « Mondésir tes baskets », (4ème édition) un Footing familial avec des stands de 

prévention santé, et le soir un repas en musique, dont le projet vient d’une demande d’un 

habitant. Une douzaine d’autres habitants du quartier se sont greffés à ce projet sport-santé-

culture. Les inscriptions ont été un vrai succès (374 inscrits en 2024) ! Nous tenons à 

remercier la Ville qui nous soutient logistiquement pour ce projet.  

 

- Le projet Carnaval de quartier (4ème édition) en partenariat avec l’accueil périscolaire 

maternel et primaire Anatole-France (qui s’est déroulé en avril 2024). Des centaines de 

personnes ont défilé dans la joie et la bonne humeur. 

- Concernant le secteur enfance-jeunesse et adultes-famille, n’hésitez toujours pas à venir 

construire les projets avec les animateurs ; les professionnels sont à l’écoute des envies de 

la population. Un séjour (et coconstruit avec les jeunes) va avoir lieu en Juillet, avec des 

actions d’aides au financement (confection de crêpes et vente à la sortie du groupe scolaire 

“Anatole-France”). Il est prévu aussi des sorties, des ateliers et un week-end adultes-famille.  

Des sorties à la journée dont une en co-construction avec MJC CL2V, un WE comme nous 

l ‘avons vu précédemment.  

Des sorties Vélo rail et le petit train de Guîtres. 

Et, pour finir sur une note “verte”, une sortie est en construction autour de l’écologie : une 

sortie “ramassage” des déchets sur plages. 

Les sorties de fin d’année se feront elles sur les thèmes d’Halloween et de Noël. 

 

- Nous n’organisons plus de journées portes ouvertes de l’ALG car nous nous sommes 

aperçus qu’avec l’apparition du logiciel adhérents en ligne, le besoin ne se fait plus 

sentir. Le forum des associations aura lieu le 7 septembre. 

 

- Artisan’art en novembre 2025 et peut-être un vide-greniers fin septembre ou début octobre 

tenus par les bénévoles de l’ALG est prévu, avec aussi un loto que prévoient nos animateurs 

avec les bénévoles. 

 

- La Fête de fin d’année le 13 décembre prochain avec des ateliers parents-enfants, un goûter 

et un spectacle (toujours tant attendu par la population). La Ville est partenaire en proposant 

la calèche et le père-noël avec des balades dans le quartier. 

 

- Nous aimerions reprendre les projets “Art-Expo” et “Fenêtre sur ateliers” mais à condition 

que les adhérents souhaitent s’impliquer sur l’organisation avec l’équipe de l’ALG. 

Notons tout de même qu’avec les nouveaux locaux, nous continuerons à exposer les œuvres 

d’arts-visuels confectionnés par les adhérents de l’ALG et aussi par des artistes de la région. 

 

7- Le logiciel VIVIARTO et les inscriptions dès juillet des anciens adhérents 
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Ce logiciel permet aux adhérents de pouvoir s’inscrire en ligne, et au secrétariat d’assouplir 

ses tâches (la saisie des inscriptions, la gestion des avoirs, des facturations, les 

encaissements, les remboursements, les reçus, les bordereaux de remise de chèques…). 

La référente de ce logiciel qui ne cesse d’évoluer est notre secrétaire aide-comptable Emilie 

Maroix que nous tenons à remercier pour son sérieux et son investissement. 

Les anciens adhérents pourront s’inscrire dès le 1er juillet prochain. 

 

8- La communication 

 

L’ALG a fait le choix de prendre une stagiaire en Master 1 de communication pour faire un 

état des lieux de notre communication actuelle et de l’améliorer (site internet, plaquette, 

affiches, réseaux sociaux...). Nous en profitons pour remercier Astrid pour son travail. 

 

9- Le passage de 26h à 30h hebdo de notre agente d’accueil 

 

Avec l’agrandissement de nos locaux, nous avions fait le choix d’embaucher une agente 

d’accueil qui est Malika pour garantir auprès de nos adhérents un meilleur accueil. Et nous 

avons augmenté ses heures de présence qui étaient insuffisantes par rapport aux besoins 

constatés. 

Nous sommes satisfaits de son travail et nous la remercions aussi pour sa gentillesse et son 

sourire. 

Notons que l’ALG finance une grande partie du poste de Malika sur ses fonds propres. 

 

10- Des orientations de ressources financières différentes : la recherche de mécènes 

 

C’est nouveau pour nous, et c’est un travail qui demande aussi du temps sur des emplois du 

temps déjà bien chargés. 

Nous avions fait appel à nos adhérents dans un premier temps et nous tenons à remercier 

très chaleureusement ceux qui ont versé une somme. 

Notre association, reconnue d’utilité publique, perçoit depuis de nombreuses années des 

subventions publiques. Malheureusement aujourd’hui, celles-ci sont en diminution 

constantes pour la plupart et mettent en péril à termes, notre équilibre budgétaire. 

Nous devons trouver des moyens de diversifier nos sources de financements pour poursuivre 

nos activités. Nous faisons donc appel au réseau de nos adhérents pour solliciter des dons 

(chefs d’entreprise ou particuliers qui pourraient contribuer à financer nos missions d’intérêt 

général). Et grâce à notre statut d’association reconnue d’utilité publique (RUP), nous 

pouvons permettre à nos donateurs de défiscaliser leur don et donc de réduire le coût final 

pour eux du montant qu’ils donneront à l’ALG. 
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11- Des ateliers d’éveil avec des assistantes maternelles 

 

Des animatrices et puéricultrices du Relais Petite enfance de la Ville mènent des ateliers 

depuis le mois de septembre dernier, une fois par mois de 9h30 à 11h30 le vendredi matin 

dans nos locaux. Elles remportent un franc succès mais n’accueillent pas plus de 12 enfants 

âgés de moins de 3 ans chaque heure. Les assistantes maternelles du secteur privé sont 

également présentes. 

 

12- Une association hébergée de plus 

 

Hand to Hand est une association de danse de couple réunissant des danseurs avec et sans 

handicap et qui interviennent dans nos locaux depuis le mois de septembre dernier. 

Conclusion : 

Les locaux sont vraiment adaptés à l’échelle du quartier et à notre utilisation avec de 

nombreuses activités pour tous. Nous nous apercevons aussi que nous avons de plus en plus 

d’associations ou de partenaires qui demandent à y intervenir. 

Nous tenons à saluer une nouvelle fois nos partenaires institutionnels qui nous font 

confiance et qui nous soutiennent financièrement (même s’ils ne diminuent pas leurs 

subventions, nous aimerions qu’elles soient plus importantes par rapport à nos charges qui 

augmentent tout en étant conscient que le contexte actuel est difficile). 

Enfin, un dernier remerciement aux bénévoles pour leur engagement, et au personnel et 

prestataires pour leur travail. 

Nous saluons aussi le soutien financier du bailleur social “Gironde-Habitat” qui nous aide 

financièrement sur quelques évènements de quartier (même si de leur côté aussi, les 

dotations financières diminuent d’années en années). 

 Pour terminer, nous souhaitons renforcer le partenariat avec la crèche de 60 berceaux, 

contigüe à nos locaux, avec laquelle les relations sont excellentes, ce qui nous permet de 

renforcer notamment notre travail sur la parentalité, et également continuer notre collaboration 

avec le TLJ (Technowest Logement Jeunes), la Mission-Locale, l’école et l’accueil 

périscolaire, et bien évidemment le G10. 

 

Le Directeur, Fabrice Debrégeas 
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Membres sortants 
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Membres sortants 

 

Membres démissionnaires 

 

Candidats 

 

Hélène HUBRECHT 

 

Déborah Raynaud 

 

Delphine Kahn 

 

Cathy GEOFFROY 

  

 

Pierre GIRARD 

  

 

Raymond LE DEAUT 

  

 

Nicole SAIGNE 

  

 

 

  

 

 

  

 

Les candidatures seront acceptées jusqu’au moment de l’Assemblée Générale. 

 

(Proposition d’un vote groupé à main levée, ou à bulletin secret). 
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Affiches et photos de 
différentes 

manifestations en 2024 
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Les grands axes du 

renouvellement agrément 

EVS 2026/2029 
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1- Accompagner et soutenir les parents et les séniors avec pour objectif de favoriser 

des temps de rencontres et coconstruire des projets en famille ou en collectivité. 

Actions : ateliers parents-enfants, tables rondes, sorties, week-end adultes famille 

2- Maintenir les accueils de loisirs et culturels ainsi que sportifs pour les enfants 

(4/10 ans) et les jeunes (11/17 ans) : favoriser l’accès à tous à la culture, aux 

loisirs, au sport et à la santé tout en proposant des moments conviviaux. 

Actions : Secteur jeunesse avec nos animateurs 

3- Susciter les initiatives des jeunes et des moins jeunes pour impulser et 

accompagner de nouveaux projets citoyens (sur le développement durable 

notamment avec une ressourcerie, des ateliers réparations vélo, des ateliers 

bricolage, des soirées débats sur des sujets de société, un club lecture, un ciné-

club) et solidaires (chante en cœur, voyage humanitaire, collecte d’objets 

divers…). 

  

4-1 Promouvoir l’intergénérationnel dans nos activités et dans nos évènements pour 

lutter contre l’isolement. 

  

Actions : échecs, jeux de société, café associatif, MTB, gala de danse, ateliers… 

  

  

  

En transversalité de ces 4 axes : Améliorer les modalités et les canaux de communication 

afin de rassembler les adhérents sur des projets citoyens et solidaires, et d’ouvrir nos 

actions aux habitants du quartier plus largement. 

 


